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永豐金融控股股份有限公司暨子公司企業工會 

第 3屆第 6次理監事會議紀錄 

時  間：中華民國 114年 3月 26日（星期三）下午 2時 30分 

地  點：台北市大同區民生西路 286號 6樓(延平大樓 6樓會議室) 

出  席：張麗澤、吳明哲、鍾馥吉、陳慈中、郭芳環、王啟榮、吳子龍、吳文瑛、 

          洪進義、黃于玲、朱弘恭、曾衍諭、楊瑾瑜、陳志旭、張秉立 

請  假：趙令勝、呂姿頤、林莊智 

主  席：理事長  張麗澤 

壹、主席致詞：略 

貳、報告事項 

一、截至114.3.1會員人數8,008人【銀行6,022、證券1,914、金控4、租賃25、投信4、創投2、

期貨34人、投顧2、永豐證創投1】，感謝會員支持。 

二、截至 114.3.1存款餘額為 4,976,707元。 

三、工作報告： 

會議名稱 會議日期 

第 3屆第 5次理事、監事會議 113/12/19 

全金聯常務理事會議 114/03/04 

全金聯理事、監事會議 114/01/16 

永豐銀行工會理事、監事會議 114/01/14 

全金聯會務人員聯繫會報（總幹事） 114/01/16 

全金聯撰寫性平手冊會議(總幹事) 114/01/10、114/01/17、114/02/20、114/03/11 

全金聯雙陳論談影片驗收—第 5、6集（總幹事） 113/12/30 

全金聯雙陳論談影片討論—第 7集（總幹事） 114/03/17 

會務內容 日期 

總幹事協助渣打銀行工會選舉開票作業 113/12/27 

理事長參加退休人員聯誼會餐敘 114/01/02 
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理事長參加永豐銀行法金部門尾牙 114/01/02 

理事長參加明台產險工會會員代表大會，總幹事並

協助選舉開票作業 
114/01/09 

理事長弔唁林莊智理事父親 114/01/17 

理事長參加永豐金控尾牙 114/01/23 

理事長參加永豐銀行新北地區單位春酒 114/02/14 

理事長、總幹事參加永豐銀行工會春酒 114/02/18 

購入永豐金控股票 10張（每股 22.9元） 114/02/20 

理事長、郭芳環常務理事、鍾馥吉理事參加永豐銀

行林國振副總父親告別式 
114/02/22 

理事長、總幹事參加永豐金控股東臨時會 114/03/03 

理事長代表本會與永豐投信續簽團體協約 114/03/10 

理事長參加職業安全衛生委員會議 114/03/12 

總幹事協助彰化銀行工會會員代表大會事宜 114/03/14 

理事長、總幹事參加全金聯打造性平職場講座 114/03/20 

理事長、朱弘恭召集人弔唁宋金洪代表母親 
114/03/21 

理事長出席永豐金證券工會代表大會 

理事長、鍾馥吉理事、總幹事參加銀行工會劉彥吟

秘書父親告別式 
114/03/24 

四、團體協約簽約進度： 

本會已於 114年 3月 10日由張麗澤理事長代表，以 112年 7月 11日第 3屆第 1次會員

代表大會通過之草案版本，與永豐投信續簽團體協約。 

五、出席永豐金控股東臨時會關心合併京城銀行事宜： 

永豐金控於 114.3.3召開股東臨時會，討論併購京城銀行議題，張理事長於會中發言表

達，京城員工安置計畫應該讓銀行工會參與討論，以免合併後衍生抗爭事件，有影響永

豐員工權益、福利部分應事先向銀行工會說明；銀行工會郭芳環理事長亦表示，攸關員

工權益部分，應該向工會說明，讓員工安心。金控人資長回應表示，工會對員工權益影

響有意見可透過銀行窗口溝通。 

六、全金聯率會員工會與金管會主委座談： 

113.10.16全金聯鍾馥吉理事長帶領會員工會理事長及幹部，與金管會彭金隆主委、邱

淑貞副主委及各級主管進行座談。重點議題摘要如下： 

1、有關證券營業員因客戶違約交割而遭懲處且要賠付，以及是否修正現行買賣交割制

度以減少客戶違約案，金管會回覆：同意在疏失責任未釐清之前，不得逕自扣除員
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工獎金；目前勞動部已經有明確立場認為不可預扣營業員薪資作為賠償，若有相關

個案，工會可逕向勞動部檢舉，或由金管會協助轉達。證券工會吳明哲理事長則補

充發言表示，許多公司主張扣除金額為「獎金」而非「工資」藉以規避違法事實，

且此類陋規皆在工作規則及其他內部規則明確規定，請金管會務必清查並遏止證券

公司陋習。 

2、有關金融整併的勞工權益問題，除應確實事先與工會溝通協商員工安置計畫，鍾馥

吉理事長特別提及金管會應取消開放敵意併購政策，相關金融整併政策應再召開勞

資政三方協商會議，以納入工會意見及回應勞工訴求，同時應修法保障企業併購時

的勞工權益。 

七、全金聯拜訪銀行公會董瑞斌理事長商議推動職場不法侵害預防等議題： 

全金聯鍾馥吉理事長、兆豐銀行工會邱奕淦理事長、第一銀行工會陳正雄理事長於

113.11.13拜會中華民國銀行商業同業公會董瑞斌理事長，針對職場第三方不法侵害、

金融機構合併員工權益事項及勞工退休金制度交換意見。對此議題，董瑞斌深表認同，

認為金融機構有義務公開表明立場，若員工沒有做錯事，便不應息事寧人、草率處理，

而是盡力保護員工權益。 

決議：洽悉。 

 

參、討論事項 

提案一、本會 2位會員於 114年 2、3月往生，共致送慰問金 10,000元，提請追認。 

決議：同意追認。 

 

提案二、113年度歲入歲出決算書、資產負債表、股票明細表，提請討論。 

決議：照案通過，呈會員代表大會審議。 

 

提案三、114年度歲入歲出預算書(草案)，提請討論。 

決議：照案通過，呈會員代表大會審議。 

 

提案四、114年度工作計畫，提請討論。 

說明：1.持續招募會員，擴大工會實力。 

2.金控及各子公司團體協約續簽訂。 

3.積極參與上級工會「全國金融業工會聯合總會」運作。 

4.爭取金控所有子公司開辦員工持股信託福利事項。 

5.持續關注金融併購發展，尤其是惡意併購、經營權異動情形。 
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決議：照案通過，呈會員代表大會討論。 

 

提案五、本會第 3屆第 3次會員代表大會開會日期，提請討論。 

說明：本年度會員代表大會擬於 114年 7月份擇一工作日下午 2點 30分假本會會所會議室

舉行。宜蘭、羅東、大台北地區、桃園(含)以北可申請半天公假。新竹與中南部同

仁因路程遙遠，可申請全天公假，並補助全額交通費。會員代表未能親自出席者，

請委託其他代表出席。 

決議：通過，於 5月理事會議決定會員代表大會日期。 

 

提案六、就捐助全金聯參加本（114）年度五一活動經費，提請討論。 

說明：據悉全金聯已就本年度五一活動開始與其他勞權團體進行規劃，擬循往例捐助 5千

元。 

決議：循例捐助全金聯 5千元。 

 

肆、臨時動議：無 

伍、散會 


